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Fédération Française de Natation 

Comité Régional d’Auvergne de Natation 

CREPS VICHY AUVERGNE - 2 Route de Charmeil 

03700 BELLERIVE SUR ALLIER 

Réunion du bureau directeur du 15 novembre 2012 
Procès verbal 

    
 

Participants :  

Denis CADON Président 

Alain BERGON Secrétaire général 

Claudine CHARMEIL Trésorière générale 

Stéphane COLOMAS Vice Président 

Patrick CROISY Vice Président 

Dominique DELCHET Vice Président 

Jean Paul NARCE Vice Président 

Début à 20h45 

Introduction : 

Denis CADON remercie les participants pour cette première réunion de bureau. L’idée 
serait d’organiser une réunion environ tous les 15 jours pour partager les dossiers et 
prendre les décisions. 

1 Informations du Président 

Point sur les championnats interclubs  

Remerciements : 

- au Stade Clermontois pour la qualité de l’accueil pour cette première compétition 
régionale de la saison, 

- à Dominique DELCHET, Catherine et Sébastien, l’ensemble des officiels et autres 
dirigeants qui ont permis que cette compétition soit une réussite. 

A noter le problème dans la publication du classement regroupé des poules A et B, y 
compris l’absence des temps des premiers relayeurs (en cours de résolution par le 
secrétariat administratif).  

 

Bilan de la réunion des Présidents des Comités Régionaux 

Le dimanche 4 novembre 2012, une réunion du conseil des Présidents des Comités 
Régionaux s’est tenue au siège de la FFN. Les principaux sujets traités : 
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- INFAN / ERFAN :  
o Recrutement d’une nouvelle directrice 
o Un problème dans l’édition des diplômes d’assistants clubs et brevets 

fédéraux. Les comités doivent adresser à l’INFAN la liste des diplômes en 
respectant le format demandé.  

o Stéphane COLOMAS fera le point avec le CTS pour voir si 
l’Auvergne est concernée. 

o Partage sur le fonctionnement des ERFAN et en particulier, des relations 
avec les CREPS. A noter la spécificité de l’Auvergne et en particulier la 
convention pour la formation des DE. 

- Obligations réglementaires / la tenue de la comptabilité 
o Le secrétaire général de la FFN commente un document qui formalise les 

recommandations du commissaire aux comptes de la FFN. A noter 
l’obligation de faire appel à un expert comptable, voire un commissaire aux 
comptes. A la suite de l’audit sur la comptabilité du CRAN, Claudine 
CHARMEIL est chargée de consulter 3 organismes spécialisés (demande de 
production de devis) pour une prestation d’expert comptable à mettre en 
place dès que possible. 

o Denis CADON  indique que certaines ERFAN bénéficient du reversement de 
la taxe d’apprentissage. Ce point devra être étudié lorsque l’ERFAN 
Auvergne sera réellement organisatrice de formation. 

- ENF  
o Rappel de la règle qui impose d’être détenteur du Pass Compétition pour 

pouvoir participer à une compétition. A noter la dérogation accordée pour 
la Haute-Loire, et pour la demande du Puy de Dôme pour le 16 décembre 
2012. Il conviendra ensuite de finaliser le dispositif pour le CRAN (y 
compris le volet financier) 

o Signature de la charte ENF (agrément). Tous les clubs d’Auvergne n’ont 
pas signé la charte : Dompierre/Besbre, Murat, Mauriac, Le Puy en Velay. 
Jean Paul NARCE est chargé de voir pour le Puy en Velay et se 
rapprochera de Yves TIBLE pour les clubs du Cantal et Alain 
BERGON pour  sur l’AS DOMPIERROISE (club nouvellement créé).  

o  
- Labellisation des clubs : 

o Michel SAUGET fait le retour de la première commission de labellisation. 
Sur les 17 dossiers déposés, 2 ont obtenu le label international, et 9 le 
label national dont le Chamalières Montferrand Natation. Félicitations 
au CMN. La communication sera à organiser pour assurer la promotion de 
ce label et s’appuyer sur cet exemple pour relancer la démarche en 
Auvergne. 

- Divers :  
o Réflexion sur la question de la licence ; débat sur les organisations 

fédérales ; report de la commission de programmation du CNDS (23 M€ 
non affectés). 

 
- Présentation du projet fédéral pour l’olympiade 2013 - 2016 articulé autour de 4 

dynamiques (le projet sera adressé aux membres du bureau) 
o Dynamique sportive 
o Dynamique de développement du territoire 
o Dynamique de coopération interne 
o Dynamique de cohésions 

 
Denis CADON précise que ce projet est parfaitement adapté aux 
problématiques rencontrées par le CRAN et ses clubs. Ce sera un bon 
cadrage pour le plan de développement à préparer pour le CRAN. 

 

 



 

CRAN- Bur-2012-11-15  3/6 

En marge de la réunion du conseil de régions, les Présidents des Comités Régionaux de 
l’Interrégion Sud-est se sont réunis pour statuer sur l’organisation des interrégionaux en 
25 mètres prévus fin décembre 2012. Afin de garantir de bonnes conditions pour les 
nageurs, il est décidé de la désignation d’un 2ème lieu (MONTPELLIER) et d’une répartition 
des comités : Auvergne, Lyonnais et Dauphiné Savoie pour MONTLUCON. La répartition 
équilibrée des engagements sera vérifiée et le cas échéant, un reversement pourra être 
effectué entre les 2 comités régionaux organisateurs. 

 

Point sur la rencontre avec la Vice Présidente du Conseil Régional d’Auvergne : 

Denis CADON a rencontré la Vice Présidente du Conseil Régional le vendredi 9 novembre 
2012 pour un point sur la réalisation de l’exercice 2012 de la convention triennale et la 
préparation de la prochaine convention quadriennale. 

Compte tenu de la situation un délai est obtenu pour la remise des dossiers. 

- Justification de l’exercice 2012 :  
o Action en faveur du Haut niveau : a priori il n’y a pas de difficulté pour justifier 

les actions en faveur du centre régional d’entrainement pour un montant de 
30 000 euros ce qui permettra d’obtenir 30% de prise en charge par la région 
(10 000 €) 

o Action en faveur de l’amélioration de la santé et de l’emploi : des difficultés 
pour justifier de 45 000 euros d’action afin de bénéficier des 30 % prévus 
dans la subvention (15 000€) 

- Préparation de la convention 2013-2016 : 
o Selon les orientations données par le Conseil Régional et conformément à ce 

que j’ai annoncé lors de l’AG élective, j’ai indiqué à la Vice Présidente nos 
intentions : 

� Un programme en faveur de Nager Forme Santé : un Vice Président 
spécialement missionné. 

� L’accès pour tous : à étudier, pas de piste identifiée pour l’instant 
� La formation : présentation de notre ambition avec désignation d’un 

Vice Président en charge de l’ERFAN, missionné sur le montage d’un 
catalogue des formations pour nos entraineurs, dirigeants, officiels,  

� L’aménagement et l’utilisation optimale des équipements : le Conseil 
Régional ne finance pas l’organisation de compétitions dans nos 
équipements, en revanche il est prêt à soutenir des rassemblements 
régionaux (dont stages) pour des nageurs ou entraineurs, 

� Confirmation de l’aide à l’accompagnement des nageurs aux 
Championnats de France 
 
A priori le montant sera réduit. Il nous est proposé un programme 
d’actions pour une subvention qui sera au plus de 23 K€ (-8%). 

 

Point sur la rencontre avec le Directeur Régional de la DRJSCS : 

Denis CADON a rencontré le 9 novembre Jean Philippe BERLEMONT (DRJSCS) et 
Bertrand RIOUX (responsable du pôle politique sportive et coordonnateur des CTS). 

- Point sur la situation du Comité Régional 
- Présentation de l’audit financier commandité par la FFN et analyse des suites 

éventuelles à donner (en cours d’instruction) 
- Information du délai nécessaire pour la remise du dossier pour le contrôle en cours 

du CNDS 2011 piloté par le secrétaire général, 
- Discussion sur la préparation de la lettre de mission du CTS, avec évocations des 

orientations que je propose : Labellisation – ERFAN – Centre Régional d’Entrainement 
Equipe Technique Régionale (ETR) 

-   Envoi au DRJSCS (à sa demande) de l’ensemble des PV des réunions de bureau,   
comité directeur et AG. 
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Point sur les entretiens avec la secrétaire administrative, le CTS et les salariés : 

Rencontre le 8 novembre entre Alain, Denis et Catherine pour préciser les modalités de 
fonctionnement du comité (communication ultérieure lorsque tout sera finalisé) 

Rencontre le 9 novembre entre Denis CADON et le CTS pour un point sur les attentes 
réciproques et les chantiers à mener en priorité. 

Retour sur les échanges avec les salariés (Stéphane, Fabien, Bastien). 

2 Versement des ristournes départementales 2011-2012 

Comme il s’y était engagé lors de l’assemblée générale extraordinaire du 8 septembre, 
Denis CADON  demande l’accord du bureau pour le versement des ristournes 
départementales comptant pour la saison sportive 2011-2012 sur la base de  2 euros par 
7391 licences soit 3695,50 euros par Comité Départemental. 

L’accord est donné par l’ensemble des membres présents pour un versement immédiat 
par la Trésoriére Générale. 

Discussion engagée autour de la ristourne des années précédentes et du versement de la 
rétrocession des licences pour la saison 2012-2013. Ce point sera mis à l’ordre du jour 
du prochain Comité Directeur. 

3 Désignations complémentaires pour les instances régionales : 

Patrick SAUVAGNAT est désigné Président de la commission water polo.  

Sandrine UHL est désignée Présidente de la commission des maîtres, elle conduira son 
action en coopération avec Dominique DELCHET Vice Président référent pour les maîtres. 

Christiane COSTE est désignée au poste de déléguée pour le contrôle antidopage. 

4 Participation à l’Assemblée Générale de la FFN 

Le Président informe le bureau qu’il est décidé, en accord avec Claudine CHARMEIL, que 
pour l’assemblée générale fédérale du 2 décembre prochain elle cède sa place de 
déléguée titulaire à Jean Paul NARCE. Ce choix est justifié par le manque de 
connaissance des problématiques fédérales par Claudine et l’intérêt de la participation de 
Jean Paul suite à sa désignation comme Président de la commission Eau Libre de la LEN. 

Denis CADON indique comme il l’avait évoqué précédemment, qu’il prévoit une rotation 
entre Claudine CHARMEIL et les 3 délégués suppléants pour tenir le poste de 3ème 
délégué lors des AG fédérales. 

5 Centre Régional d’Entrainement de Vichy 

Denis CADON a rencontré Colette PATUREAU, présidente du VVAN pour un point sur le 
fonctionnement du centre régional d’entrainement en présence de Jérôme BOUET, 
Laurent RENAULT et Yoann EXBRAYAT. 

A cette occasion il a rappelé l’urgence de régulariser la situation administrative du centre 
régional (opération actuellement en cours avec le CTS). Comme cela a été  annoncé 
courant juillet, lors de l’AG élective, une commission ad hoc est à mettre en place pour 
étudier le fonctionnement du centre régional et les conditions nécessaires pour son 
développement.  

Jean Paul NARCE, Vice Président en charge des affaires sportives est mandaté 
pour coordonner ce travail qui devra produire ses propositions pour la fin du 1er 
trimestre 2013. 

 

 



 

CRAN- Bur-2012-11-15  5/6 

 

Dans un premier temps : 

- Denis CADON, Hervé LEBAS et Colette PATUREAU s’occupent de régulariser la 
situation administrative  

 
- Jean Marc SCHMITT est chargé d’établir le bilan financier complet du centre pour 

la saison passée et le prévisionnel pour la saison en cours en relation avec la 
trésorière générale du CRAN 

Réflexions en cours pour les phases suivantes. 

6 Organisations régionales 

Dominique DELCHET, Vice Président en charge des organisations rédigera un prévisionnel 
pour l’ensemble des organisations  toutes disciplines inscrites au programme régional.  

Par ailleurs, il est convenu que Dominique DELCHET prépare un projet de convention 
entre le CRAN et les clubs organisateurs qui pourrait être mis en œuvre la saison 
prochaine. 

7 Championnats FFSA 

Patrick CROISY, Vice Président est mandaté pour représenter le Comité Régional. Cathy 
aura en charge de coordonner la participation du CRAN conformément à ce qui a été 
préparé en amont. Michelle DESORME a été désigné juge arbitre référent pour l’ensemble 
de la compétition. Le CRAN a prévu par ailleurs l’établissement d’une convention avec la 
Ligue pour un financement des prestations à hauteur de 750 euros. 

8 Affaires sportives :  

Retour sur la Commission Sportive Natation Course du 10 novembre 2012 : 

 Accord sur le contenu du PV transmis par le Président sauf : 

Pour les Championnats Régionaux   

Sous la réserve que soit vérifiée au préalable la faisabilité du traitement 
informatique avec Catherine et le club d’AURILLAC, il est souhaité, pour favoriser 
les qualifications des jeunes nageurs (Minimes), pouvoir organiser les finales de la 
façon suivante  

Finale A « toutes catégories » - Finale B  14/15ans  -  Finale B 16 ans et plus. 

Pour les Championnats Interrégionnaux 

On reste sur le contenu du programme fédéral qui se doit d’être identique sur les 
deux sites identifiés 

Pour la Coupe de France des Régions 

Le bureau rappelle l’orientation d’une volonté de participation à cette compétition 
et attend des propositions de la part de la commission sportive : préconisation de 
participation (avec entre autre un état des lieux de la valeur des potentialités  des 
équipes minimes et cadets et des modalités de sélection). Le bureau statuera 
ensuite sur le ou les choix retenus. 
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9 ERFAN : 

Les travaux sont en cours pour le chantier prioritaire : élaboration d’un catalogue pour 
les formations fédérales et mise en place de la promotion ad ‘hoc. 

Point sur la participation des entraîneurs Auvergnats à la formation montée avec le 
CREPS et l’INFAN (et l’ERFAN AUVERGNE) prévue le 19 et 20 novembre 2012 au CREPS à 
VICHY. Neuf personnes ont répondu à l'appel.  

10 Divers : 

- Conférence Téléphonique :  

Sur proposition du Président, le bureau directeur donne son accord pour contractualiser 
l’abonnement chez SFR. 

 

 

La séance est levée à 22:45 

Alain BERGON 

 

Denis CADON 

Secrétaire Général Président 

 


